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Lutter contre les mauvaises odeursUne mauvaise odeur reste souvent plusieurs jours dansune maison, car elle imprègne chaque objet de votre quo-tidien. Voici comment se séparer des mauvaises odeursdans votre maison.
Faire partir les mauvaises odeurs dans une cuisinePour faire partir les mauvaises odeurs dans une cuisine,il y a plusieurs techniques qui marchent bien. L'une d'entre elles est de faire bouillir du vinaigre dansune casserole pendant quelques minutes. Cette action vafaire absorber les effluves nauséabondes. Il suffira en-suite d'aérer un peu quelques minutes
Chasser les mauvaises odeurs du réfrigérateurQuand le réfrigérateur sent mauvais, il faut le nettoyer,bien entendu, mais souvent ça ne suffit pas à chasser lesodeurs. Pour en arriver à bout, il faut mettre dans unvieux bas des charbons d'aquarium mélangés à du bi-carbonate et des écorces d'orange ou de citron. Laisserdans un coin de l'appareil et il ne sentira plus mauvais.
Faire partir les mauvaises odeurs d'une moquetteLorsqu'on a de la moquette ou un tapis, les mauvaisesodeurs s'y accumulent assez vite et c'est très désagréa-ble. Pour les faire partir, il suffit de saupoudrer partoutet de façon uniforme du bicarbonate de soude. Laisserreposer un moment (au moins une heure) et passer l'as-pirateur. 
Éviter les mauvaises odeurs du placard à chaussuresAfin d'éviter ou enlever les mauvaises odeurs du placardà chaussures, il suffit de placer quelques morceaux decharbon de bois dans une chaussette et la mettre dans leplacard. Le charbon de bois absorbera les odeurs.
Chasser les mauvaises odeurs du fourPour enlever les mauvaises odeurs du four, mais aussipour faciliter son nettoyage, placez dans votre four unrécipient adapté avec de l'eau et de l'extrait de vanille, àhauteur de quinze gouttes environ. Faites chauffer votrefour, jusqu'à ce que l'eau frémisse, puis éteignez, et lais-sez ainsi agir toute une nuit.  Le lendemain, enlevez votrerécipient, puis ôtez les dépôts de graisse avec du papier,type essuie-tout.

Trucs et astuces

Rassemblés par JMN

- Ingrédients- 3 bottes d’oseille - 1 tomate fraîche - 2 cuillères à soupe d’huile - 1 gousse d’ail - 1 oignon - sel 
- PréparationLaver l’oseille plusieurs fois dans 5 litres d'eau, puis dé-couper en fines lamelles les feuilles. Découpez l’oignon et la tomate en petits dés, écrasez lagousse d’ail, mettre l’huile dans la casserole, faites reve-nir la tomate dans l’huile, incorporez l’oignon et l’oseille,salez à votre convenance, puis ajoutez l’ail. Faire mijoter à feu doux, 15 à 20 mn. Servez avec du poisson frit, fumé ou cuit à la vapeur. Accompagnement : riz, banane ou manioc.

Sauce à l’oseille
Coin - cuisine 

Proposé par JMN

La question de l'alimenta-
tion des enfants nés de
mères porteuses du VIH fait
toujours débat. Entre allai-
tement maternel exclusif et
alimentation artificielle ex-
clusive, les mamans ont le
choix, tout en évitant d' as-
socier les deux. Parce
qu'un enfant correctement
nourri et suivi a des risques
de contamination amoin-
dris. 

QUEL type d'alimentationpour un enfant né d'unemère séropositive ? Unequestion qui revient très

souvent dans les discus-sions à laquelle la Préven-tion de la transmission duVIH de la mère à l'enfant(PTME) a déjà répondu.Pour réduire le risque decontamination de la mèreinfectée à un enfant nésain, deux modes d'ali-mentation sont proposés :l'allaitement maternel ex-clusif protégé ou l'alimen-tation artificielleexclusive. L'allaitementmaternel exclusif et pro-tégé par les antirétrovi-raux (ARV) réduit lerisque de transmission duVIH par le lait maternel.Cette réduction est ren-due possible par l'admi-nistration systématique

Quelle alimentation pour le nouveau-né ?
Transmission VIH de la mère à l'enfant
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des ARV aussi bien à lamère qu'au nourrisson. Au Gabon, la durée propo-sée de l'allaitement est de6 mois incluant un sevragede 15 jours à partir de 5

mois et demi. La prési-dente de l'Association dessages-femmes du Gabon(ASFG), Olga Mavoungou,épouse Boukoyi Mabialaapporte des éclaircisse-ments sur cette question.Selon elle, il est importantque le sevrage ne soit pasprolongé au-delà de 6mois, car cette périodedite de sevrage constitueun risque élevé de trans-mission pour l'enfant. Àl'inverse, un sevrage troprapide est souvent unecause de troubles digestifsimportants chez l'enfant.Le deuxième mode de nu-trition est l'alimentationartificielle exclusive.D'après les données four-nies par le Programme de

lutte contre les infectionssexuellement transmissi-bles (Plist), elle est le seulmode d'alimentation quine comporte aucun risquede transmission du VIHpour le nourrisson. Cepen-dant, il existe des compli-cations qui lui sontpropres, particulièrementinfectieuses et nutrition-nelles, qui peuvent mettreen jeu le pronostic vital dubébé. Les experts de la questionproscrivent totalementl'alimentation maternellemixte. Elle est la plus àrisque de la transmissiondu VIH de la mère à l'en-fant, du fait de la fragilisa-tion de la muqueusedigestive du nourrisson.

C'est pourquoi, il est im-portant que la mère com-prenne les dangersauxquels sera exposé lenouveau-né en cas de mé-lange. Le bon choix de nutritionn'est pas le seul remèdepour garder son enfant enbonne santé. Il est impor-tant pour la mère de res-pecter le traitement àadministrer à son enfantpour éviter une infection. «
La mère doit appliquer
toutes les prescriptions
faites par le médecin, à
cause de la vulnérabilité de
son enfant. Le moindre re-
lâchement de sa part expo-
serait son enfant à une
contamination», préciseMme Boukoyi Mabiala.

L'allaitement exclusif
reste la meilleure option.
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